

**Bloguero de arrabal**

**PABLO ALCÁZAR**



<http://purpuranevada.blogspot.com>

## SONETOS FISCALES

**T**EÓDFILA Martínez, citada en los papeles de Bárcenas, ha llorado en un pleno del Ayuntamiento de Cádiz y ha exhibido su declaración de la renta. Cada vez va a ser más necesario que los relatos fiscales, teñidos

ahora de emotivos tonos melodramáticos, sean analizados no sólo por los inspectores de Hacienda sino también por los narratólogos. Asimismo, podrían ser publicados por entregas y venderse en los quioscos de prensa junto a los huevos kinder. No hay que despreciar el folletín. Las grandes novelas del XIX utilizaron los “dos golpes” para su difusión. Galdós y Balzac publicaban sus obras primero como libro, a un precio inasequible para el público en general, y, después, en los periódicos como folletines o por entregas semanales a domicilio. Literatura a plazos. Tan noble es este sistema que hasta el mismo Carlos Marx consintió que la edición francesa de *El Capital* se publicara por entregas porque “en esta forma”, decía, “la obra será más asequible a la clase obrera”. Aunque quizá sea la métrica y no la narratología la que deba profundizar en la re-

tórica de las invenciones fiscales. Los sonetos también están llenos de fantasía y subterfugios. Como en la declaración del IRPF, en ellos ha de someterse el jugoso y exuberante caudal de la vida a la estrecha ergástula de la rima, de los acentos, de las sílabas contadas. Hacer un buen soneto es tan difícil como rellenar el modelo 110 de la Agencia Tributaria, sin daño para el declarante. ¿Cómo recluir en catorce versos, y con todas las limitaciones que hemos señalado más arriba, sen-

Marx publicó la edición francesa de 'El Capital' por entregas para que la obra fuera más asequible a la clase obrera

timientos tan excesivos como los que despiertan el amor o la muerte? Pues los grandes sonetistas, desde Petrarca a nuestro Carvajal, lo han conseguido. Como un mojón memorable del triunfo del arte sobre la naturaleza, se alza el soneto de Lope *Desmayarse, atreverse, estar furioso*. ¿Vamos a pensar que no existen en España asesores de tanto valor y pericia como sonetistas tuvimos y tenemos? Igual que éstos obligan al tumulto de los sentimientos a aceptar el yugo del arte, los asesores están dando muestras de poder encerrar la imaginativa contabilidad de nuestros políticos en esa camisa de fuerza que es el Programa Padre. Todo el mundo puede defraudar en la realidad, pero no tiene por qué hacerlo en el cuento que le coloca a Hacienda. Como nos decía Lope en su soneto: “El que lo probó, lo sabe”.

**La mirada urbana**



**Lapidario**

## LOS RECURSOS SE MULTIPLICAN

**E**L informe de la Defensora del Pueblo destaca el aumento exagerado de los recursos al Tribunal Constitucional el año pasado, lo que se justifica en una avalancha de peticiones de devolución de las pagas extraordinarias de verano o Navidad por parte de los funcionarios, a los que no se les pagó como medida de ahorro por parte del Gobierno. En Granada, los recursos han ascendido en un solo año de unas decenas a 6.000. La misma Defensora, Soledad Becerril, hace un llamamiento a las instituciones para que no se repitan agravios de este tipo con un gran número de trabajadores del país, los funcionarios. El Tribunal Constitucional es una institución de gran envergadura jurídica y no está para eso.

## ALERTAS POR FRÍO

**G**RANADA está hoy en pleno temporal y la Aemet ha puesto en marcha las alertas meteorológicas correspondientes. Para que llegue la primavera, antes hay que pasar por el invierno.

## El Madoc y la Base Aérea de Armilla, amigos de la Universiada

Granada 2015 sigue recabando apoyos en todos los sectores de la sociedad. Esta vez ha sido el Mando de Adiestramiento y Doctrina del Ejército, cuyo compromiso y apoyo al deporte es habitual desde siempre. El consejero delegado de la Universiada, Aurelio Ureña, se reunió ayer con el teniente general del MADOC Francisco Puentes, para conversar sobre la futura colaboración de la institución en el evento. Durante la visita, Puentes le ofreció toda la colaboración posible. También, recientemente, Ureña se reunió con el coronel jefe de la Base Aérea de Armilla, Julián Roldán, quien también le ofreció apoyo.

**Lo más leído en la web**

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



**Atarfe**

La salida de 4 concejales abre una crisis en el PP

**1** El PP local suspendió el martes el comité ejecutivo al sufrir un infarto uno de los ediles. En la reunión estaba previsto que cuatro de los seis ediles en la corporación local presentaran su dimisión y renuncia a su acta en el Ayuntamiento.



**Tribunales**

Cierre de la instrucción del PTS con 2 imputados

**2** El juez cierra la instrucción del caso de los veredictos del PTS con dos imputados. Aparte de la contaminación, aprecia presunta prevaricación y fraude de subvenciones. Deja a Gerardo Sánchez a un paso del banquillo.



**Vivir**

2.760 kilos de oro de la Alhambra

**3** La Alhambra presentó ayer en la segunda edición de la Feria de Gastronomía y Turismo Gastronómico (Gastrotur), que se celebra en Armilla, una nueva cosecha de aceite de oliva virgen extra de la dehesa del Generalife.



Los socialistas superarían al PP por 1,5 puntos en la provincia de celebrarse hoy elecciones autonómicas.

G. H.

# El desgaste electoral del PP se traduce en Granada en una caída de 10 puntos

● Los socialistas no remontan y pierden apoyos, aunque todavía se sitúan 1,5 puntos por delante de los populares, según el Egopa

**R. Castro** GRANADA

El PSOE-A ganaría en la provincia de Granada si hoy se celebrasen elecciones autonómicas, con el 21,4% de los apoyos, seguido por el PP-A, con el 19,9% en intención directa de voto, IU, con el 9,3%, y UPyD con el 4% de apoyo declarado, según se desprende del Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) de invierno 2013 para Granada, elaborado por el Centro de Análisis y Documentación Política de Andalucía (Cadpea).

En el estudio, realizado entre el 21 y el 30 de enero mediante 400 entrevistas telefónicas, revela sin embargo que los socialistas obtendrían medio punto porcentual menos en referencia a la encuesta que se realizó en otoño de 2011, y los 'populares' presentarían también un descenso, pero mucho mayor, de 10,7 puntos porcentuales con respecto a la consulta de hace un año.

En el supuesto de tener lugar unas elecciones generales, los granadinos se movilizarían algo más que unas elecciones autonómicas (55,3%), declarando que irían a votar con toda seguridad casi cinco puntos más, es decir un 60%. No obstante, esta mayor movilización para unas elecciones

generales no se traduce en una modificación en las pautas del comportamiento electoral de la población de la provincia de Granada. Un 21,4% optaría por el PSOE –exactamente igual que en las autonómicas– y un 19,3% lo haría por el PP –seis décimas menos que las andaluzas–. Por su parte, la coalición IU-CA obtendría un 10,1% de los votos –8 décimas más que en las andaluzas– y UPyD, alcanzaría hasta el 6,7% de los que decidirían ir a votar –2,7 puntos más que en las autonómicas–.

En la última edición del Egopa, el interés de los granadinos por la política ha descendido ligeramente. En la actualidad, sólo el 47% manifiesta mucho o bastante interés por la actividad política autonómica, y el 46,1 siente lo mismo por la española. Este aumento de la desafección política se ha visto acompañado por un aumento en veintidos puntos porcentuales de los sentimientos negativos que despierta la política. En invierno de 2013, la actividad política despertaba sentimientos negativos al 75,5% de los granadinos, tales como desconfianza o irritación.

En lo que se refiere a la economía familiar, cerca de la mitad de los granadinos, el 47,8%, declara



El interés de los granadinos por la política ha descendido ligeramente.

G. H.

## EGOPA

### Los porcentajes

Según el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa), de invierno 2013 el PSOE-A ganaría en Granada si hoy se celebrasen elecciones autonómicas. Los socialistas se llevarían el 21,4% de los apoyos, seguido por el PP-A con el 19,9%, IU con el 9,3% y UpyD con el 4%.

### 400 entrevistas telefónicas

El estudio fue realizado entre el 21 y el 30 de enero mediante 400 entrevistas telefónicas.

### Desempleo

El 82,3% de los granadinos tiene a alguien de su entorno cercano que ha perdido su empleo aunque el 69% de los que están actualmente trabajando no ven peligrar su empleo en los próximos meses.

### A por dinero prestado

El 47,8% tiene dificultades para llegar a fin de mes, y una quinta parte de la población afirma haber tenido que pedir dinero prestado para poder hacerlo; la mayoría a los progenitores.

## Menos críticos con el Gobierno central que los andaluces

En los dos últimos años ha aumentado de forma continuada el grado de insatisfacción de los granadinos con el funcionamiento de la democracia: el 80% de los ciudadanos de la provincia está insatisfecho con el funcionamiento de la misma. Las valoraciones negativas respecto a la gestión del gobierno de la Nación ha bajado en 6,4 puntos en los últimos doce meses, de modo que actualmente el 69% de los andaluces considera esta labor como mala o muy mala, mientras que el 15,3% la valora positivamente. Los granadinos realizan una valoración menos crítica de la labor del Gobierno a nivel nacional que el total de los andaluces. El PSOE también suspen- de en su labor de oposición en el ámbito nacional para el 75,8% de los consultados, siendo esta cifra superior en más de 17 puntos respecto a otoño de 2011.

tener dificultades para llegar a fin de mes, y una quinta parte de la población en la provincia (16,8%) afirma haber tenido que pedir dinero prestado para poder hacerlo, lo que supone, en comparación con el total andaluz, 3,7 puntos porcentuales menos. El 47,8% de ellos lo ha solicitado a sus progenitores y el 25,4% a otros familiares. La mitad de los encuestados declara que la situación más frecuente que se produce en su hogar es la de reservar parte de los ingresos mensuales para gastos futuros o ahorro.

Por lo que respecta a la situación del mercado de trabajo, el 82,3% de los granadinos tiene a alguien de su entorno cercano que ha perdido su empleo, aunque el 69% de los que están actualmente trabajando no ven pe-

El desempleo es para el 87,5% de los granadinos el principal problema de la comunidad

ligar su puesto de trabajo en los próximos seis meses.

En opinión de los granadinos, el "desempleo" (87,5%), "la corrupción" (34,3%) "la marcha de la economía" (32,5%) y "la política" (29,3%) son los principales problemas de la Comunidad.

En cuanto al grado de confianza depositado en las instituciones andaluzas, la mayoría de ellas suspenden, a excepción de las Universidades (con una valoración de 6,25 puntos) y del Defensor del Pueblo Andaluz, que obtiene 5,06 puntos. La valoración realizada de cada una de las instituciones propuestas es ligeramente inferior en la provincia de Granada que en el total de Andalucía.

## GRANADA

# Una masa de aire frío activa la alerta naranja y prevé nieve hasta en la Costa

● El temporal, que afecta al tercio noroeste peninsular llega hoy a la provincia, donde se esperan nevadas hasta las 18:00 horas

R. G. GRANADA

La masa de aire muy frío que afectaba ayer al tercio noroeste peninsular y mantenía en alerta por nieve y frío intenso a 22 provincias duplica hoy su extensión. Granada será una de las provincias afectadas por el riesgo de nevadas.

En total, 41 provincias y la ciudad autónoma de Melilla estarán en alerta roja (riesgo extremo), naranja (riesgo importante) o amarilla (riesgo) por nevadas,

## Un temporal con frío y viento para toda la Península

La AEMET también ha activado el aviso amarillo por lluvias en las provincias de Barcelona, Tarragona, Teruel, Alicante, Castellón, Valencia y Málaga. Mientras, se mantendrá un aviso de nivel amarillo por bajas temperaturas mínimas a Orense, Asturias, Cantabria, Huesca, Lérida, Burgos, León, Palencia y Zamora. Por viento, permanecerán en alerta amarilla las provincias de Barcelona, Tarragona, Castellón, Valencia, Alicante, Ibiza y Formentera, Mallorca y Menorca.

precipitaciones en forma de lluvia, viento, temperaturas mínimas y fenómenos costeros, a causa del temporal que afecta a la Península y Baleares según la Agencia Estatal de Meteorología (AEMET).

La previsión para Granada es que en las comarcas de Guadix y Baza puedan llegar a acumularse hasta 15 centímetros de nieve.

También en la provincia de Granada se esperan avisos de nivel naranja por el mismo motivo en la Cuenca del Genil entre las 3:00 y las 18:00 horas –cuando podrían acumularse siete centímetros de nieve–, y la costa granadina, desde las 3:00 hasta las 15:00 horas, cuando se esperan hasta cinco centímetros de nieve acumulada.

El nivel de alerta por nevadas será menor en la zona de las Alpujarras, donde se espera que haya precipitaciones entre las 3:00 y las 18:00 horas, cuando se activará el aviso amarillo porque podrían acumularse hasta doce centímetros de nieve.

La AEMET también emitió ayer avisos por fenómenos costeros en Granada así como las provincias mediterráneas Murcia, Almería o Málaga. Hoy se prevé un día de “grandes nevadas” en zonas del interior del este donde la nieve alcanzará los 50 centímetros de espesor en puntos de Gúdar y



En Guadix y Baza la nieve podría superar los 15 centímetros de espesor.

Maestrazgo (Teruel) y unos 30 cm en la provincia de Castellón, según detalló ayer Alejandro Lomas, portavoz de Aemet, quien señaló que esta zona tendrá “las nevadas más copiosas, principalmente en la segunda mitad del día.”

Así, por nevadas estarán en alerta roja Teruel y Castellón; en alerta naranja Almería, Gra-

nada, Jaén, Huelva, Málaga, Cuenca, Guadalajara, Albacete, Tarragona, Valencia y Badajoz. El aviso será de color amarillo en Cádiz, Córdoba, Sevilla, Huesca, Zaragoza, La Rioja, Barcelona, Gerona, Toledo, Ciudad Real, Ávila, Salamanca, Segovia, Soria, Madrid, Alicante, Cáceres y Murcia.

## Santa Bárbara plantea un ERTE y un ERE para la planta de Granada

E. P. GRANADA

Santa Bárbara Sistemas ha planteado un expediente de regulación temporal de empleo (ERTE) para el resto de la plantilla de las plantas de Granada y Trubia (Asturias) que no se vea afectada por el expediente de regulación de empleo (ERE) anunciado hace unos días, en el que se ven afectados unos 700 empleados de plantas en toda España.

Los sindicatos de Santa Bárbara Sistemas han lamentado que la empresa “nos quiere presentar este ERTE pero no quiere ceder en sus pretensiones iniciales”. Fuentes sindicales han indicado que ayer se reunieron con la empresa, dentro del período de consultas del ERE presentado, un encuentro en el que, según las fuentes “la empresa no baja de la mesa sus pretensiones”.

“Dice que está dispuesta a sentarse y a flexibilizar su posición pero es mentira, la empresa no tiene intención ninguna de variar su posición y no tiene intención ninguna de diálogo”, han agregado las fuentes, quienes lamentan que Santa Bárbara “pretende presentar un ERTE para el resto de la plantilla que no sea despedida” en el caso de dos plantas. Han precisado que los afectados por el ERE son 700 trabajadores, y el grupo tiene en España unos 1.300 trabajadores, por lo que “quieren aplicar un ERTE para el resto de plantilla en el caso de Granada y Trubia, que se iría aplicando según las producciones de cada planta”.

## La Junta formará a los responsables del tráfico y la arquitectura en un tipo de ciudad más ‘amable’

Ayer se abrió el plazo para que los profesionales y los ciudadanos se inscriban en las jornadas formativas

B. Rico GRANADA

Granada dista mucho de ser Amsterdam, parece que ese es el modelo. Aunque la realidad cotidiana es de atascos, problemas de aparcamiento, retrasos en los autobuses y multas de tráfico, el sueño de los políticos es que la ciudad del futuro sea verde, lenta, sin coches y muchos peatones. Además del utópico plan del Ayuntamiento grana-

dino, la Junta de Andalucía ha puesto en marcha un proyecto formativo para que la ciudadanía y los profesionales que pueden tomar cartas en el asunto tomen también una clara conciencia.

La directora general de Rehabilitación y Arquitectura, Gaia Redaelli, acompañada del delegado de Fomento y Vivienda de la Junta en Granada, Manuel Morales, presentaron ayer en la Delegación de la Junta la iniciativa, que lleva por título *La ciudad amable*.

Desde ayer hasta el 25 de marzo tienen de plazo los ayuntamientos de la provincia, los responsables políticos del área de Movilidad y los profesionales de la

arquitectura y el urbanismo para adherirse al proyecto, una iniciativa pionera que tiene como objetivo fomentar un cambio en el modelo de intervención en los espacios urbanos con políticas sostenibles en materia de infraestructuras, transporte y movilidad a través de las cuales se ganen espacios para el peatón y el ciclista y se lo resten al coche. Se trata de entender el espacio público no en función de su aprovechamiento urbanístico, ni como escenario de compraventa, ni menos dentro de un contexto especulativo del suelo, sino como patio colectivo, lugar de encuentro y abierto a la creatividad, la participación y la

integración. “Se trata de un proceso largo pero la meta es llegar a un modelo de ciudad que entronque con nuestras raíces mediterráneas”, explicó ayer Morales.

En concreto, las jornadas *La Ciudad Sostenible* están orientadas a ayuntamientos, gestores, técnicos y profesionales de la intervención en la ciudad, y centradas en el espacio público, la movilidad y el paisaje. Conjuntamente, se celebrarán las jornadas *La Ciudad Humana* para los distintos Centros del Profesorado (CEP), que a su vez darán formación a maestros y profesores. El proyecto pasa con ello a formar parte de Aldea, el programa de la Conseje-

ría de Educación sobre sostenibilidad urbana. Posteriormente, las jornadas *La Ciudad Colectiva*, previstas para mayo en las Escuelas de Arquitectura de Sevilla, Málaga y Granada, consistirán en conferencias sobre intervención en el espacio público.

Antes de final de mayo, y previa adhesión al proyecto, los ayuntamientos participantes en las jornadas podrán presentar propuestas de intervención en sus municipios en tres modalidades. La primera son Islas Ambientales, proyectos sobre sectores urbanos delimitados que propicien una movilidad sostenible. La segunda modalidad son los Espacios Habitables, proyectos arquitectónicos de activación. La tercera son las Vías Sostenibles, proyectos de diseño de vías ciclistas que conecten lugares de residencia con centros de trabajo, ocio, comercio y actividades.